
 
 
 
 

 
 
 

   
  

 
 

 
  

 
  

 
 

 

  
  

 
 

       

 

 
  

 

   

   

   

   

   

   

   

   

   
 

 
 

 

 
 
 
 
 

  
  

 

Die unterzeichnende Bezirksrätin der ÖVP stellt zur Bezirksvertretungssitzung am 
20.03.2024 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage zur Parkplatzbilanz des Verkehrskonzept 
Kernzone Penzing 

Ergeht an: Die Bezirksvorsteherin Penzing 

Begründung: Im Alt-Penzing wird aktuell das neue Verkehrskonzept umgesetzt. Damit 
einhergehend werden viele Parkplätze gestrichen. Da die Anzahl der vernichteten Parkplätze 
weder in der Mobilitätskommission noch per offizieller Anfrage im Feb. 2023 beantwortet wurden, 
hier erneut folgende Fragestellungen: 

• Wie viele Parkplätze gehen insgesamt durch das beschlossene Verkehrskonzept für die 
Bevölkerung verloren, wenn man alle geplanten Umbaumaßnahmen, Begrünungen, neue 
Verkehrsführungen etc. im gesamten betroffenen Bereich in Alt-Penzing berücksichtigt? 

• Wieviel Parkplätze müssen aufgrund der Unterbrechung der Cumberlandstrasse und der 
verbundenen Verkehrsführung im Gegenverkehr gestrichen werden? Auf der gesamten 
Länge der Cumberlandstrasse und jeweils im westlichen und östlichen Teil der Straße. 
Sind sanftere Maßnahmen zur Verkehrsberuhigung, zB. 2 Bremsschwellen oder ähnliches 
auch angedacht worden? Warum hat man sich für diese Art der Verkehrsberuhigung 
entschieden? Werden alternative Parkmöglichkeiten geschaffen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Penzinger Straße wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Einwanggasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Diesterweggasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Gyrowetzgasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Nisselgasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Teybergasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Töpfelgasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Gurkgasse wegfallen? 

• Wieviele Parkplätze werden in der Beckmanngasse wegfallen? 

• Gibt es großräumige Pläne für die bestehende Bevölkerung alternative Parkplätze neu zu 
schaffen (Oberfläche/Garage)? Da der Parkplatzdruck in diesem Gebiet auch großräumig 
sehr hoch ist, stellt sich die Frage, welche alternativen Parkmöglichkeiten stehen den 
Anrainern zur Verfügung? Wie hoch sind die Kosten für die Anrainer? 

BR Mag. Natascha Fussenegger    
Stellvertretende Bezirksvorsteherin  Penzing  

Mag. Sabine Gwiss 
Bezirksrätin 


